

Marion Schardt-Sauer

GEDANKEN ZUM TAG DER DEUTSCHEN EINHEIT

03.10.2024

Heute ist Tag der Deutschen Einheit. Ein Tag, der unser Land für immer verändert hat. Vor 34 Jahren haben wir einen historischen Wendepunkt erlebt, der nicht nur für uns Deutsche, sondern für ganz Europa eine neue Ära eingeläutet hat. Die Wiedervereinigung war ein Sieg des Mutes, des Glaubens an die Freiheit und der Kraft der Menschen, die für ihre Überzeugungen eingetreten sind. Dieser Tag zeigt uns, dass Veränderung möglich ist und neue Hoffnung bringen kann, auch wenn es manchmal schwierig ist.

Aber gerade heute, in einer Zeit, die von Krisen geprägt ist, fällt es uns oft schwer, diesen Optimismus aufrechtzuerhalten. Wir erleben gerade eine Vertrauenskrise in die Politik. Viele Leute haben das Gefühl, dass ihre Bedürfnisse von den Entscheidungsträgern gar nicht mehr wahrgenommen werden. Die Wirtschaft steckt in einer tiefen Krise. Unternehmen kämpfen um Fachkräfte, Aufträge und viele Arbeitsplätze sind unsicher. Gleichzeitig gibt es in vielen Teilen der Welt immer noch Kriege. Das zeigt uns, wie zerbrechlich Frieden ist. Und auch bei uns nimmt die Unsicherheit zu.

All das stellt uns vor ganz schön große Herausforderungen. Aber gerade heute sollten wir uns daran erinnern, dass auch die Wiedervereinigung Deutschlands aus einer Zeit der Unsicherheit hervorging. Auch damals gab es viele Fragezeichen, ob ein vereintes Deutschland funktionieren würde und ob die wirtschaftlichen Lasten tragbar wären. Doch wir haben uns durchgebissen und sind stärker geworden, dank des Muts der Menschen und ihres Glaubens an die Demokratie.

Trotz aller Krisen sollten wir also nicht den Kopf hängen lassen. Wir müssen an den Werten festhalten, die unser Land stark gemacht haben: Freiheit, Verantwortung, Fleiß und Solidarität. Ja, die Herausforderungen sind groß – aber wenn wir uns auf die Stärken besinnen, die uns in der Vergangenheit vereint haben, dann werden wir auch diese schwierigen Zeiten überwinden.

Die Deutsche Einheit zeigt uns, dass wir, wenn wir zusammenhalten, auch die größten Hürden meistern können. Lassen Sie uns diesen Mut aus der Vergangenheit mit in die Zukunft nehmen.